

12667/AB
vom 13.01.2023 zu 13046/J (XXVII. GP)
Bundesministerium bmaw.gv.at
Arbeit und Wirtschaft

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher
Bundesminister

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Stubenring 1, 1010 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.818.134

Ihr Zeichen: BKA - PDion (PDion)13046/J-NR/2022

Wien, am 13. Jänner 2023

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Dagmar Belakowitsch und weitere haben am 15.11.2022 unter der **Nr. 13046/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend **Beschäftigung und AMS-Unterstützung von Pakistanern** gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1, 2, 13 und 14

- *Wie viele Personen mit pakistanischer Staatsbürgerschaft waren in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt auf dem Arbeitsmarkt beschäftigt?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*
- *Wie viele Personen mit pakistanischer Staatsbürgerschaft haben in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt AMS-Kurse besucht?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*

Zur Beantwortung dieser Fragen ist auf das Online-Informationssystem AMIS https://www.dnet.at/amis/Datenbank/DB_A1.aspx des Bundesministeriums für Arbeit und Wirtschaft zu verweisen. In der AMIS Datenbank ist eine freie Abfrage im raschen Wege

und übersichtlich möglich. Das System erlaubt für die Statistik der registrierten Arbeitslosigkeit und AMS Schulungsteilnahmen sowie der unselbständigen Beschäftigung die Einstellung der gewünschten Zeitreihe und ermöglicht die Filterung auf die Staatsbürgerschaft sowie Staatsbürgerschaftsgruppen.

Zu den Frage 3 und 4

- *Wie viele Personen mit dem Geburtsland Pakistan waren in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt auf dem Arbeitsmarkt beschäftigt?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*

In den Registern der Sozialversicherungsträger und des Arbeitsmarktservice gibt es, weil versicherungsrechtlich nicht relevant, keine gesicherten Informationen zum Geburtsland.

Somit muss für statistische Aussagen zum Geburtsland auf Berechnungen der Bundesanstalt Statistik Österreich zurückgegriffen werden. Mit Sonderauswertungen auf die Datenbasis "Registerbezogene Erwerbsverläufe" wurden von der Bundesanstalt Ergebnisse für die Stichtage 1. Juli der Jahre 2020, 2021 sowie 2022 Ergebnisse auf Bundesländerebene errechnet. Die Berechnung von Jahresdurchschnittswerten ist seitens der Bundesanstalt kurzfristig nicht möglich und ist generell mit einem hohen Aufwand verbunden.

Zur Beantwortung der Fragen wird die Zahl der Monatsanfangsbestände von selbständig und unselbständig Erwerbstätigen mit Staatsbürgerschaft Pakistan vom 1. Juli 2020 bis 1. Juli 2022 differenziert nach Bundesländern verglichen. Bei den Erwerbstätigen wird keine Alterseinschränkung vorgenommen.

Erwerbstätige mit Staatsbürgerschaft Pakistan: Monatsanfangsbestand 1. Juli 2020 bis 1. Juli 2022

Erwerbstätige nach Geburtsland Pakistan	01.07.2020	01.07.2021	01.07.2022
Burgenland	66	73	73
Kärnten	65	78	100
Niederösterreich	279	326	367
Oberösterreich	301	343	391
Salzburg	298	321	341
Steiermark	174	184	207
Tirol	76	87	105
Vorarlberg	99	111	117
Wien	1.220	1.300	1.423
Österreich	2.578	2.823	3.124

Quelle: Bundesanstalt Statistik Österreich

Zur Frage 5

- Wie viele Personen mit pakistanischer Staatsbürgerschaft bezogen in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt Arbeitslosengeld?

Im Jahresdurchschnitt 2020 betrug der Jahresdurchschnittsbestand an Bezieherinnen und Bezieher von Arbeitslosengeld mit Staatsbürgerschaft Pakistan 153 Personen, im Jahresdurchschnitt 2021 79 und im Schnitt der Monate Jänner bis Juli 2022 85 Personen.

Zur Frage 6

- Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?

Zur Beantwortung der Frage wird die Zahl der Monatsendbestände von Bezieherinnen und Beziehern von Arbeitslosengeld mit Staatsbürgerschaft Pakistan vom Jänner 2020 mit Juli 2022 differenziert nach Bundesländern verglichen.

Bezieherinnen und Bezieher von Arbeitslosengeld Staatsbürgerschaft Pakistan: Monatsendbestand

LeistungsbezieherInnen Arbeitslosengeld	2020/Jan	2022/Jul	Veränderung	Veränderung
			absolut	rel. in %
Burgenland	1	2	1	100%
Kärnten	5	2	-3	-60%
Niederösterreich	9	10	1	11%
Oberösterreich	10	7	-3	-30%
Salzburg	6	7	1	17%
Steiermark	4	1	-3	-75%
Tirol	4	3	-1	-25%
Vorarlberg	7	2	-5	-71%
Wien	43	48	5	12%
Österreich	89	82	-7	-8%

Quelle: AMS Data Warehouse

Zu den Fragen 7, 8, 11, 12, 15 und 16

- Wie viele Personen mit dem Geburtsland Pakistan bezogen in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt Arbeitslosengeld?
- Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?
- Wie viele Personen mit dem Geburtsland Pakistan bezogen in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt Notstandshilfe?
- Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?

- Wie viele Personen mit dem Geburtsland Pakistan haben in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresschnitt AMS-Kurse besucht?
- Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?

In den AMS Datenbasen gibt es keine gesicherten Informationen zum Geburtsland der betroffenen Personen.

Zur Frage 9

- Wie viele Personen mit pakistanischer Staatsbürgerschaft bezogen in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresschnitt Notstandshilfe?

Im Jahresschnitt 2020 betrug der Jahresschnittsbestand an Bezieherinnen und Beziehern von Notstandshilfe mit Staatsbürgerschaft Pakistan 125 Personen, im Jahresschnitt 2021 146 und im Schnitt der Monate Jänner bis Juli 2022 104 Personen.

Zur Frage 10

- Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?

Zur Beantwortung der Frage wird die Zahl der Monatsendbestände von Bezieherinnen und Beziehern von Notstandshilfe mit Staatsbürgerschaft Pakistan vom Jänner 2020 mit Juli 2022 differenziert nach Bundesländern verglichen.

Bezieherinnen und Bezieher von Notstandshilfe Staatsbürgerschaft Pakistan: Monatsendbestand

LeistungsbezieherInnen Notstandshilfe	2020/Jan	2022/Jul	Veränderung	Veränderung
			absolut	rel. in %
Burgenland	1	1	0	0%
Kärnten	2	0	-2	-100%
Niederösterreich	12	10	-2	-17%
Oberösterreich	4	5	1	25%
Salzburg	1	0	-1	-100%
Steiermark	7	6	-1	-14%
Tirol	2	1	-1	-50%
Vorarlberg	2	1	-1	-50%
Wien	49	61	12	24%
Österreich	80	85	5	6%

Quelle: AMS Data Warehouse

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher

Elektronisch gefertigt

